

MEDIENMITTEILUNG

19. Oktober 2021

PostNetz

Stadt Bern: Die Post bleibt im Matte-Quartier und im Kirchenfeld

Die Post bleibt mit einer Filiale mit Partner im Berner Matte-Quartier vor Ort. Dank der tatkräftigen Unterstützung des Matte-Leists und der Stadt Bern hat die Post in der Berner Matte nach langer Suche einen Partner gefunden. Ab dem 1. Januar 2022 übernimmt der Verein Charôtel die Räume der Post in der Matte, baut diese zu einer Brockenstube um und eröffnet voraussichtlich Anfang April 2022 darin eine Postagentur. Damit kann die Kundschaft ihre Postgeschäfte auch künftig am gewohnten Standort erledigen. Die Filiale Bern Kirchenfeld betreibt die Post indes weiter.

Markant rückläufige Briefmengen und Einzahlungen, stets weniger Geschäfte, die Kundinnen und Kunden am Postschalter erledigen, dies sind bekannte Entwicklungen, die sich auch in der Berner Matte Post seit zehn Jahren zeigen. Die Post gab im Januar 2021 bekannt, dass sie auf diese Trends reagiert. Dank der tatkräftigen Unterstützung der Stadt Bern und dem Matte-Leist konnte die Post nun einen verlässlichen Partner finden. Die Post verkauft das Stockwerkeigentum an der Schiffflaube 4 an eine Drittpartei. Diese vermietet die ehemaligen Räume der Postfiliale wiederum an den zukünftigen Partner der Post.

Die Post bleibt im Quartier bei einem lokalen Partner

Am 31. Dezember 2021 ist die Matte Post ein letztes Mal offen. Ab 2022 mietet der Verein Charôtel die Posträumlichkeiten vom neuen Stockwerkeigentümer, baut diese zu einem Brockenhaus mit antikem Mobiliar und Vintage-Möbeln um und integriert darin auch die gelbe Posttheke. Voraussichtlich ab Anfang April 2022 können dann die Kundinnen und Kunden ihre Postgeschäfte bei den Mitarbeitenden des Brockenhauses erledigen und gleichzeitig durch Antiquitäten stöbern. Das Brockenhaus hat von Montag bis Freitag von 9 Uhr bis 14 Uhr und samstags von 10 Uhr bis 15 Uhr offen. Bis die Filiale mit Partner eröffnet, stellt die Post sicher, dass der Briefeinwurf im Matte-Quartier auch abends geleert wird. Pakete oder eingeschriebene Briefe, welche die Kunden abholen müssen, liegen in der Filiale Kramgasse bereit.

Der Verein Charôtel setzt sich dafür ein, dass Langzeit-Arbeitslose, über 50-jährige Menschen durch Praktika weiterhin im Arbeitsmarkt integriert bleiben. Für Sven Fäh, Vizepräsident des Vereins Charôtel, ist die Übernahme der Räume der Matte Post und der Postagentur ein Glücksfall: «Wir suchen bewusst nach bestehenden Räumlichkeiten in alten Liegenschaften. Anleger erhalten damit die Möglichkeit, sich sozial zu engagieren. Bei uns steht die Wirksamkeit und nicht die Rendite im Zentrum». Auch die Präsidentin des Matte-Leists, Eleonora Massini, freut sich über die Partnerschaft der Post mit dem Verein Charôtel: «Ich freue mich sehr, dass der Verein Charôtel eine Postfiliale am gewohnten Standort betreiben wird. Dem Quartier bleiben so Postdienstleistungen erhalten und die bestehenden Räumlichkeiten werden weiterhin genutzt. Zudem entsteht mit der Brockenstube ein neues Angebot, welches das Quartier bereichern wird».

Angebot der Filiale mit Partner bewährt sich

Die Post arbeitet bereits an über 1210 Standorten in der ganzen Schweiz erfolgreich mit lokalen Partnern zusammen. Das Angebot der Filiale mit Partner umfasst die täglich nachgefragten Postgeschäfte. Die Bevölkerung kann an der bedienten Theke unter anderem Briefe und Pakete ins In- und Ausland aufgeben und zur Abholung gemeldete Briefe und Pakete abholen. Einzahlungen können die Kundinnen und Kunden mit der PostFinance Card und allen gängigen Debitkarten erledigen. Mit der PostFinance Card kann die Kundschaft zudem Bargeldbezüge bis maximal 500 Franken tätigen. Die Mitarbeitenden des Partners werden durch die Post geschult und betreut.

Auch Filiale Bern Kirchenfeld bleibt bestehen

Nach einer sorgfältig durchgeführten Standortbestimmung hat sich die Post in Absprache mit der Stadt Bern zudem dazu entschieden, ihre Filiale Bern Kirchenfeld weiter zu führen. Die Post berücksichtigte dabei die konkreten Gegebenheiten vor Ort und kam zum Schluss, dass es keine zufriedenstellende Alternative zur eigenen Postfiliale gibt. Mit diesem Entscheid unterstreicht die Post auch ihre unternehmerische Absicht, ihr Filialnetz bei rund 800 eigenen Filialen zu stabilisieren.

Auskunft

Antoinette Feh Widmer, Leiterin Politik & Kommunikation Deutschschweiz, 058 341 06 72,
antoinette.fehwidmer@post.ch

Anhang: Übersicht über das Postangebot in der Umgebung des Matte-Quartiers

Ort	Adresse	Format
Bern 8 Kramgasse	Kramgasse 1	Postfiliale inkl. Postomat
Bern 16 Burgernziel	Muristrasse 60	Postfiliale inkl. My Post 24-Paketautomat und Postomat
Bern 1 PostParc	Bogenschützenstrasse 9B	Postfiliale inkl. My Post 24- Paketautomat und Geschäftskundenschalter / Postomat
Bern 6 Kirchenfeld	Helvetiastrasse 16	Postfiliale inkl. Postomat
Bern Lorraine	Lorrainestrasse 10	Filiale mit Partner Sinwel Buchhandlung
Bern Spitalacker	Viktoriaplatz 1	My Post 24-Paketautomat inkl. Postomat
Bern Manor	Marktgasse 10	PickPost-Stelle
Bern Martkgasse Migros	Marktgasse 46	PickPost-Stelle inkl. Postomat